



Mi Universidad

Controles de lectura.

María Fernanda Morales Vázquez.

Controles de lectura.

Tercer parcial.

Interculturalidad y salud I

Doctor: Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

SISTEMAS DE ATENCION A LA SALUD. 22-10-2024

Con los conceptos de la organización mundial de la salud el sistema de salud lo tienen contemplado como una estructura social que la conforman por el conjunto de personas y acciones destinados a mantener y mejorar la salud de la población en general. En este caso incluye varios elementos interrelacionados como las instituciones, organismos y servicios donde la finalidad mejorar la salud con acciones planificadas y organizadas, también se incluyen factores importantes como la promoción y protección de la salud con la población, de igual manera la prevención y tratamiento de las enfermedades, la rehabilitación y la reinserción. Las principales metas de este sistema es de contribuir a mejorar la salud de toda la población como el tener que ofrecer un buen trato a la población que lo necesite y ser sostenible financieramente, la organización de la salud establece seis puntos importantes tiene que ser universal cubriendo a toda la población en general sin distinción alguna, prestar una atención integral donde se incluya la promoción de la salud como lo es la prevención los tratamientos de las enfermedades y las rehabilitaciones para el lograr la mejora de las personas, tenemos que ser equitativos con las distribuciones de los recursos, debemos que ser eficientes con la atención que se brinda a la población, ser flexibles para poder dar respuestas a las nuevas necesidades que surgen en la población y por último debemos ser participativos con toda la población y que es su obligación el participar de algún modo en la planificación y la gestión del sistema sanitario, los sistemas y factores que influyen en su configuración incluyen los servicios y actividades de la protección y la promoción de la salud, la prevención de las enfermedades, la restauración de la salud y la reinserción.

TEORIAS DEL SISTEMA.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Fernanda

Los sistemas de salud, ya sea de forma convencional, tradicionales o alternativos-complementarios que poseen elementos, los procedimientos terapéuticos, cuerpos terapéuticos, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, nosología, una parte importante es la cosmovisión que es el que le da sentido al sistema de atención a la salud, lo que significa cosmovisión es la forma de entender, de ordenar y clasificar lo que es la salud, las enfermedades que existen, el cuerpo humano, la vida y la muerte. López Austin fue investigador, traductor y profesor, especialista en la antigua región que definió cosmovisión como el conjunto de sistemas ideológicos, uno de manera correcta y coherente, el sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, con lo que cada pueblo establece formas de acción. Según López Austin determina el sistema de salud con sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad, eliminar el dolor. El sistema médico posee una manera articulada para poder entender o comprender la salud y la enfermedad la etiología se entiende como la causa de las enfermedades, la nosología la clasificación de las enfermedades, terapéutica son los procedimientos para diagnosticarlos, la medicina alopática presenta un sistema complejo que este engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo y rehabilitatorio lo más importante de esto es tener una cosmovisión de tipo biologista, el sistema médico occidental es fruto de varios siglos de evolución europea, donde se puede rastrear desde la antigua cultura griega clásica, en esta existieron dos tendencias médicas, la primera fue derivada de Higiene-higiene, y la otra derivada de Esculapio y Panacea, la segunda tendencia personificó Hipócrates en el siglo IV antes de Cristo, donde dijo que el papel principal del médico es tratar enfermedades, resta-

SISTEMA MÉDICO CONVENCIONAL

La medicina alternativa y complementaria es una de las múltiples ramas o denominaciones que recibe las distintas prácticas médicas que no es muy común que sean impartidas a los actuales estudiantes de medicina en cualquier facultad. La denominación alternativa implica tanto que Prácticas se definen por lo que son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional, con el término con el que sea denominado las prácticas de medicina alternativa-complementaria son las que armonizan un amplio espectro con el enfoque u objetivo principal es el cuidado de la salud, donde se involucra y se hace una unión con la medicina naturopática "esta basada en la idea de que el cuerpo puede sanarse a si misma enfocada en la prevención y tratamiento de las enfermedades a través de un estilo de vida saludable y equilibrado", la quiropráctica "encargada de diagnosticar, tratar y prevenir trastornos del sistema neuromusculo-esquelético", La medicina tradicional china, la acupuntura "técnica de la medicina tradicional china que esta consiste en insertar agujas delgadas en puntos específicos del cuerpo para tratar síntomas como el dolor, las náuseas y los vómitos", la medicina mente cuerpo, la homeopatía "basada en la idea de que lo similar cura lo similar, se trata de una terapia holística donde se busca equilibrar la energía vital del cuerpo", la MAC es de hecho un cúmulo de prácticas extremadamente heterogéneas, donde engloba desde las Opciones bien fundamentadas sobre las pruebas científicas plausible, el principio fundamental de la terapia alopatía es de atacar los procesos morbosos con las terapias que no guardan relación con la afección guardada/tratada, en el caso de la medicina homeopática se basa en los

SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

Según la Organización Mundial de la Salud define a la medicina tradicional como el conjunto de conocimientos, habilidades y prácticas que están basadas principalmente en las creencias, teorías y en experiencias de las culturas, es utilizado para mantener la salud física y mental, en este sistema cuenta con su propia manera para poder diagnosticar y poder elegir sus propios métodos de curación. En este sistema médico el método de curación que utilizan es la espiritualidad y lo llegan a interpretar de dos maneras este método la primera que cuando una persona es curada o sanada es gracias al creador divino y los médicos son el camino para dicha curación y la otra que los métodos ya existentes están diseñados principalmente para la sanación en espíritu, para este punto es de suma importancia que el paciente recupere su estado natural de armonía para que eso suceda debe de reconciliarse con Dios, con su familia y demás conocidos. Algo muy importante que emplea la medicina indígena en el método de curación es el uso de plantas y de hierbas las sobadas y los rezos, para que cada método sea empleado en las personas depende del problema que presenta. Actualmente como son reconocidos los chacras fueron identificados en el pasado por los mayas en ellos pueden ser impactados por una variedad de emociones fuertes que provocan un desequilibrio, algo sencillo pero importante es la falta de armonía ya que esto llegará a repercutir en los órganos, de tal modo que si se equilibran la energía los órganos se optimizarán, para el poder restaurar la armonía de las personas es utilizado como método de sanación el temazcal ya que esto hace que se purifique en todos los sentidos, Edward Bach nos

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA.

1. Fresno Chávez, Caridad. (1996). Sistemas de atención de salud (1). Revista cubana de salud pública, 22(1), 11-12. Recuperado en 05 de noviembre de 2024, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006&lng=es&tlng=es.
2. Lopez, Austin, Alfredo. (1989). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas.
3. L.KATZ, D. (abril-Junio de 2003). LA INTEGRACION DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL. HUMANISTAS, HUMANIDADES MEDICAS, 1 (2), 77-86. Obtenido de http://paliativossinfrontera.org/wp_content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf.
4. Rivas, T., Michelle Pérez, R., & Olmos, F. (febrero-marzo de 2011). La medicina indígena: un sistema de salud. Medicina alternativa e indígena: conocer para saber, ley de medicina alternativa. Medicina tradicional indígena: Efectividad a prueba, 4-9 (M.A. Cortés Guardado, entrevistador) Guadalajara, Jalisco, México: Tukari. Obtenido en http://www.vdg.mx/sistes/default/files/080311_revista_takari.pdf